



Referenten Fachforum IV

„Verkehr und Mobilität“



Bernhard Dohmann (*1958) verantwortet im Segment Messtechnik der JENOPTIK Robot die Sparte Verkehrssicherheit und ist Mitglied des Executive Management Boards. Er studierte Elektronik mit dem Schwerpunkt Nachrichtentechnik und schloss später nebenberuflich ein Studium der Betriebswirtschaft an. Seine berufliche Laufbahn begann er innerhalb des Robert-Bosch-Konzerns in den Bereichen Produktentwicklung und Kommunikation, bevor er die Verantwortung für mehrere nationale und internationale Forschungsprojekte von Bosch übernahm. 1997 wurde Bernhard Dohmann Geschäftsführer der JENOPTIK Robot GmbH (vormals ROBOT Visual Systems GmbH), die seit 1999 zum Jenoptik-Konzern gehört.

Timm Fuchs ist als Beigeordneter beim Deutschen Städte- und Gemeindebund (DStGB) in Berlin unter anderem für die Themen Verkehr, Wirtschaft, Tourismus, Kommunalwirtschaft und Energiewirtschaft verantwortlich. Der ausgebildete Volljurist war in den Jahren 2001 und 2002 als wissenschaftlicher Mitarbeiter an einem Lehrstuhl für Öffentliches Recht der TU-Dresden und der Universität Hamburg tätig. Beim DStGB war er ab 2004 zunächst als Referatsleiter für Finanzen (2004-2005) und anschließend als Referatsleiter für Kommunalwirtschaft, Energiewirtschaft, Öffentliche Dienstleistungen in Europa und Sparkassen tätig.



Dr. Anton Hofreiter, MdB, geboren 1970 in München, arbeitet seit 1984 aktiv bei Bündnis 90 / Die Grünen und ist seit 2011 Vorsitzender des Ausschusses für Verkehr, Bau und Stadtentwicklung des Deutschen Bundestages. Nach seinem Studium der Biologie in München und anschließender Promotion im Fachbereich Botanik arbeitete Hofreiter als unabhängiger Postdoc am Institut für Systematische Botanik LMU München. Seine politische Karriere begann er als Sprecher von Orts- und Kreisverbänden und als Mitarbeiter mehrerer Landtagsabgeordneter. Seit 2005 ist Hofreiter Mitglied des Deutschen Bundestages.

Thilo Jourdan, geboren 1965 in Augsburg, hat innerhalb der Siemens AG, Deutschland, Sektor Infrastruktur & Cities, die Leitung Division Mobility & Logistics Deutschland und die Leitung Division Rail Systems Deutschland inne. Nach dem Studium der Elektrotechnik an der Universität der Bundeswehr München begann er seine berufliche Karriere 1992 bei UNIPLEX GmbH. Seit 1997 ist Thilo Jourdan für Siemens in unterschiedlichen Sparten tätig.





Christian Kellner (*1954) ist seit 2004 Hauptgeschäftsführer des Deutschen Verkehrssicherheitsrates in Bonn und Berlin. Im Anschluss an sein Pädagogikstudium in Bonn und Köln war er bis 1993 als Projektleiter, Referatsleiter und Abteilungsleiter beim Deutschen Verkehrssicherheitsrat in Bonn mit den Schwerpunkten ältere Verkehrsteilnehmer, betriebliche Verkehrssicherheitsarbeit und letztendlich Verkehrserziehung und -aufklärung allgemein (1983 - 1993), tätig. Ab 1993 arbeitete er unter anderem als Autor und freier Verlagsmitarbeiter, bevor er von 1997 bis 2003 die Position des Geschäftsführenden Gesellschafters der Kommunikationsagentur "na und?" GmbH, Köln innehatte.

Prof. Dr. Andreas Knie ist Politikwissenschaftler am Wissenschaftszentrum Berlin für Sozialforschung und Hochschullehrer an der TU Berlin. Seine Forschungsfelder sind die Wissenschaftsforschung, Technikforschung und die Mobilitätsforschung. Am WZB leitete er die Projektgruppe Mobilität zusammen mit Dr. Weert Canzler und koordinierte mit Dr. Dagmar Simon die Forschungsgruppe Wissenschaftspolitik. Seit 2001 ist Andreas Knie Bereichsleiter für Intermodale Angebote und Geschäftsentwicklung der Deutschen Bahn AG und seit 2006 in der Geschäftsführung des Innovationszentrums für Mobilität und gesellschaftlichen Wandel GmbH (InnoZ).



Marlies Sieburg, geboren 1959 in Buir, ist seit Oktober 2004 hauptamtliche Bürgermeisterin der Stadt Kerpen. Die Diplom-Mathematikerin war nach ihrem Studium zuerst als Anwendungsberaterin bei der Gesellschaft für Mathematik und Informatik in Aachen tätig, bevor sie von 1991 bis 2004 bei der Stadtsparkasse Köln für Controlling-Anwendungen zuständig war. Neben ihren Hauptämtern war Marlies Sieburg ehrenamtlich als Stadtverordnete für den Stadtteil Kerpen-Buir, als Ortsvorsteherin von Buir und als stellvertretende Fraktionsvorsitzende der SPD-Fraktion im Rat der Stadt Kerpen aktiv.

Fritz Wagner, geboren 1945, ist seit 1982 Bürgermeister der Stadt Kirn. Seine berufliche Karriere begann er als Verwaltungsangestellter bei der Stadtverwaltung Kirn, bevor er zwischen 1968 und 1979 als kaufmännischer Angestellter im Import-Export und in den folgenden drei Jahren als Verwaltungsleiter Heimvolkshochschule Schloß Dhaun arbeitete. Neben seiner Tätigkeit als Bürgermeister ist er ebenfalls seit 1982 im Vorstand des Städtetages Rheinland-Pfalz tätig und seit 1998 zudem Mitglied im Präsidium des Deutschen Städte- und Gemeindebundes. Seit 2004 ist Wagner Vizepräsident des DStGB und Vorsitzender des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Verkehr beim DStGB.

